

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

Y ORGANO DEL INSTITUTO AGRICOLA MURCIANO DE SAN ISIDRO.

Precios de suscripcion.
Murcia, trimestre..... 21 rs.
Fuera..... 24
Ultramar y extranjero ... 42
se dá un figurin cada mes.
OFICINAS.
Calle de S. Lorenzo, núm. 11.

ANUNCIOS DEL CALENDARIO PARA HOY.
San Niceto ob. y santa Eufemia vg. y mr.
==
Sale el sol á las 6 y 4 m. y pónese á las 5 y 12 m. de la t.
se pone á las 8 y 12. Sale la luna á las 4 y 23 m. de la m. y se la noche 11 h. y 52 m.
JUBILEO.—En la iglesia de san Antonio.

Anuncios y comunicados.
Línea de anuncios..... 12 mrs.
Idem de comunicados.. 24
Los de los suscritores con un 25 por 100 de rebaja.
Se admiten contratas á precios de tarifa.

Hemos recibido el primer número de nuestro nuevo colega la *Revista murciana*, de que ya hemos hablado. Segun se anuncia en el mismo tomarán parte en él como colaboradores los acreditados plumas de los señores don Félix Bona, don Gabriel Rodriguez, don Joaquin Saurdurá, don Segismundo Moret, don José Echegaray, don Mariano Vergara, don Angel Guirao, don Juan Lopez Somalo, don Diego Espinosa, don Antonio Hernandez Ros, don Miguel Rubio Aroniz y don José María Brieva; esto unido á su esmerada impresion creemos le captará buen número de suscritores, (1) que de buena fé le deseamos.

Dicho primer número contiene un artículo sobre *El interés de hoy y el interés de mañana*, del señor Echegaray; un tratado sobre la poda y cultivo de los árboles, traducido de la *Maison Rustique* y acompañado de una lámina; pensamientos sobre agricultura; seccion de noticias, de las que iremos trasladando á nuestras columnas algunas que son de mucho interés; seccion recreativa, *El periodismo en Murcia*, por el señor Espinosa; y la célebre oda de nuestro paisano el señor Arnao, titulada *A España, contra Africa*.

En la próxima semana debe llegar á esta la compañía dramática que tenemos anunciada. En la actualidad se halla funcionando en Albacete, y hé aquí un corto párrafo que *La Semana* le dedica sobre la ejecución del drama *La Mendiga*:

«La señora Toral en el papel de Margarita ha dado una prueba mas de la gran reputacion de que goza en nuestro teatro; el público la aplaudió estrepitosamente en algunas situaciones, en que tan eminentemente actriz tuvo rasgos maravi-

llosos de buena madre y de esposa arrependida.

La señorita Toral, su hermana, muy bien; el señor Muñoz inimitable; los señores Compte y Barceló desplegando grandes facultades, y correspondiendo á las esperanzas que nos hicieron concebir la primera noche que tuvimos el gusto de verlos aparecer en la escena.»

Hace cuatro dias se remitió de Toledo á Granada una magnífica hoja, que es para la espada que dicha ciudad regala al duque de Tetuan.—El señor gobernador de aquella provincia que lo fué de esta, don Pedro de Victoria y Ahumada, ha sido el comisionado para su eleccion, el que participando del noble entusiasmo de sus paisanos, ha tenido la galanteria de contribuir con su importe á tan patriótico objeto.

SECCION DE NOTICIAS.

Varios periódicos de provincias, entre ellos «El Comercio de Alicante», empiezan á ocuparse de la carestía que se advierte en el trigo. A este propósito dice muy oportunamente el referido diario:

«En Málaga, en Sevilla y en Castellon de la Planá van apareciendo síntomas de la carestía con que se nos amenaza respecto á cereales, y alarmándose van los pueblos con tales rumores. Pero una circunstancia que se nota contra el inminente conflicto, hace que se estravie la opinion de los observadores, y que se inspire la duda que tanto daño hace.—En los puntos que hemos indicado dícese que no hay tal escasez de trigo; por lo menos, que no existe razon bastante á justificar la alza en el precio del pan. ¿Por qué, pues, aquellos rumores? ¿Volveremos á la penuria de unos meses atras, y nunca, nunca se dictará una resolucíon acertada sobre el particular, dejándose tan vital negocio abandonado á las contingencias posibles de distinto género, sin contar con las que pudiera producir el interés egoísta, ó el derecho soló de los tenedores de aquel artículo?»

Nosotros unimos desde luego nuestra voz á la de cuantos llaman ya la atención del gobierno sobre tan importante asunto. Conjúrese el mal antes de que se introduzca; conjúrese, por tanto, pronto, pues suele suceder que el pan se encarece tan pronto como se anuncia que se va á vender caro; fenómeno digno de estudio, y de esplicacion, y de remedio.»

El mismo periódico dice:

«Lo que pasa con la administracion de la línea férrea del Mediterráneo es incalificable. El comercio entrega sus efectos para ser trasportados, fiándolos á la buena fé de la empresa. Los efectos se pierden ó se sustraen, no sabemos cómo ni por quién; los dueños reclaman, pero ni los efectos vuelven á parecer, ni las justísimas quejas merecen el honor de ser escuchadas.»

Un curioso fenómeno, digno de estudio, precedió al temblor de tierra ocurrido en Córdoba. Segun «La Alborada», diario cordobés, momentos antes del terremoto, se albarotaron en una casa en la calle del Paraíso, porque el pozo «estaba ardiendo.» en efecto, las personas que acudieron, tuvieron ocasion de ver un espeso y sofocante humo, que no dejaba reconocer el interior del pozo, á los albañiles que habian acudido; sabiéndose despues, que en algunas casas de la vecindad sucedia lo mismo, aunque no en tan gran escala. El terremoto ocurrido á las pocas horas, hace creer que la exhalacion del humo fuera uno de esos fenómenos subterráneos cuyas causas conoce la ciencia. En Córdoba, como en Sevilla, se descompusieron los relojes, y aun parece que se hundió algun edificio, siendo varias las casas que padecieron detrimento.

Ya comienzan á ocuparse los periódicos ingleses del proyecto de suscripcion nacional por provincias para construir un considerable número de buques de guerra. No se concibe un proyecto mas oportuno ni mas eficaz que este para levantar á la nacion á una altura inmensa á los ojos del mundo entero, y especialmente de Inglaterra, y todos los buenos españoles debemos hacer sinceros votos porque no se quede en proyecto y se realice cuanto antes, y en las mas vastas proporciones posibles.

(1) Se suscribe en nuestras oficinas.

Dice «El Comercio» de Alicante «que tal vez no trascurren dos meses sin que se establezca en aquella ciudad un gran depósito de papel para imprentas, y escritorios.»

Debemos á la celosa «Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio» el importante estado del precio medio que han tenido en cada provincia el trigo y la cebada en los meses de diciembre y enero. De él resulta que el precio máximo que ha obtenido el trigo en Aracena, provincia de Huelva, ha sido el de 80 rs., y el mínimo en Bermillo, provincia de Zamora, el de 28.

El de la cebada ha sido de 48 rs. el máximo en Vigo, y el de 18 rs. 75 céntimos el mínimo en Benavente, provincia de Zamora.

Es de advertir, que estos precios extremos han sido muy excepcionales en los puntos designados, motivo por el cual gozan de muy poca autoridad.

En los mercados de estos artículos para el comercio, como Barcelona, Santander, Valladolid, Sevilla y otros puntos, la diferencia en el precio de los trigos ha oscilado entre 34 en Valladolid y 65 en Sevilla.

La de la cebada en los mismos puntos entre 19 rs. en Valladolid y 38 en Sevilla.

Debe tenerse en cuenta para la justa apreciación de esta considerable diferencia en los precios, el acontecimiento extraordinario de la premura de los acopios en

Andalucía para el abastecimiento del ejército de operaciones en Africa. Así se hace notar que la distancia hoy entre unos y otros precios, tiende á señalarse como en las épocas normales entre los mercados andaluces y los de Castilla.

Dice una carta, ocupándose de los preparativos que hace el ejército para hallarse en disposición de emprender la marcha sobre el Fondach y Tánger, que la división de seis batallones de infantería y un regimiento de caballería que á las órdenes del general Gasset guarnece el Serrallo, será reforzada probablemente con la división organizada en Málaga, por el general Pavía; que tal vez sea el general Ros de Olano, y no el general Rios, quien permanecerá en Tetuan, con el mando de la plaza y distrito y el encargo de recibir, organizar y expedir refuerzos al ejército de operaciones; y que este constará de 39 á 42 batallones (25,000 hombres aproximadamente;) diez escuadrones con 1,200 caballos, y 30 piezas de artillería de á lomo; quedando en Tetuan, por ahora, la rodada, pues los accidentes del camino de Tánger no consienten su arrastre al paso de la infantería.

Se ha presentado en el campamento uno de los tres soldados que habian sido apresados por los moros al llevar unas ollas de rancho á los puestos avanzados. Ha debido su casual salvación á la velocidad de su carrera, pues en un momento de descuido huyó, no sin ser perseguido por

algunos moros. Sus dos compañeros no han podido ser tan afortunados y han quedado en manos de los enemigos.

A la vanguardia del ejército que marcha sobre Tánger, irán algunos moros que han tomado plaza en nuestro ejército. Semejante novedad puede influir mucho en el ánimo de los enemigos.

Sesenta y seis mil cartuchos para fusil liso se han elaborado en Cartagena en veinticuatro horas: la elaboración continúa con extraordinaria actividad.

Los partes telegráficos de Parma, Florencia, Módena y Bolonia anuncian que la anexión ha sido votada en todas partes por una mayoría que es equivalente á la unanimidad.

En la acción del 11 se han hecho dos prisioneros, una mujer, herida en una pierna, y un negro, herido también, aunque levemente.

También al bizarro general Zabala se le ha concedido la grandeza de España, haciéndole marqués de Sierra Bullones, en justa recompensa de sus servicios en Africa.

Director, propietario y editor responsable,
D. RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imprenta del mismo, S. Lorenzo, 11.

ANUNCIOS.

Este jarabe goza de una reputación sin igual para combatir las irritaciones é inflamaciones de las vías respiratorias, como los resfriados, catarros, estenosis de voz, gripe, y sobre todo para las coqueluches, enfermedades tan graves y comunes en los niños.

SIROP H. FLON

Las propiedades y demás cualidades del jarabe Flon le han asegurado hace mas de veinte años una superioridad incontestable. Se toma una cucharada bien sea pura en una tisana de leche ó de otra cualquier cosa, cuatro ó cinco veces al día. En las sociedades del mayor tono se le sirve para beber agua, como un jarabe de recreo, y mereced á su sabor, de los mas suaves, goza del mas grande y justo favor que cada uno podrá apreciar haciendo uso de él.—Fábrica en París, 26, rue Faillout. Depósito por mayor en Madrid. Exposición extranjera, calle Mayor, 10, y por menor á 46 rs. frasco, en MURCIA botica del Sr. Martinez.—Valencia, Domingo. 74

Acaba de llegar á la posada del Comercio un gran surtido de loza blanca, verde y dorada, de la fábrica del Excmo. señor duque de Híjar. Se vende á precios fijos y permanecerá la venta ocho días.

**JARABE
Y
PASTA
DE
BERTHÉ
Á LA
CODEINA**

Recomendados por los medicos mas celebres contra los costipados, la gripe, la tos fatigosa de los catarros, la convulsiva, la de bronquitis y tisis. (Leanse las notables observaciones medicas consignadas en los prospectos frances y español que se dan con cada caja y frasco.)

DEPOSITO EN PARIS : farmacia del Louvre, 151, rue Saint-Honoré, y en todas las mejores de Europa.

Ventas por mayor, con grandes rebajas : en MADRID, exposicion extranjera, calle Mayor, nº 10.

Ventas por mayor para España: Madrid, Exposición extranjera, Mayor, 10. Por menor, Calderon, Príncipe, 13; Collantes, plazuela del Angel.—Alicante, Sres. Soler y Estrúch.—Murcia, Almazan.—Valencia, Domingo. 1

A los señores profesores de Medicina.
Procedentes de la librería del Sr. D. Carlos Bailly-Bailliére, de Madrid, se han recibido en comision algunas obras sobre dicha materia. También hay algunos diccionarios, guías de conversacion en varios idiomas y otros libros Centro de suscripciones de Almazan, S. Lorenzo, 11.